



*Nombre del Alumno: Miguelina Díaz Jiménez*

*Nombre del tema: Cuadros sinópticos*

*Nombre de la Materia: Problemas socioeconómicos contemporáneos*

*Nombre del profesora: Mariela Guadalupe Pérez Álvarez*

*Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en trabajo social y gestión comunitaria*

*Cuatrimestre: 3er cuatrimestre*

*Lugar y Fecha de elaboración: Pichucalco Chiapas a 04 -06-2023*

## 1.5 LOS PARTIDOS DE MASA, PARTIDOS DE ESTADO

Se le llaman elecciones democráticas, porque son las que las cuales obedecen a la voluntad libre de los electores, donde son garantizadas las competencias equitativas para todos los candidatos.

En años anteriores hace varios ya era muy difícil los procesos electorales, ya que la voluntad de los electores no era respetada, ni las reglas del juego estaban claramente establecidas el partido del PRI era el que mas tenia la certeza para ganar la mayoría de votos.

Durante el lapso que va de la creación de la comisión federal de vigilancia electoral, en 1946 y antes de que surgiera el instituto federal electoral (IFE) en 1990 el PRI tuvo el monopolio del sistema electoral, de 1812 a 1976 renovaron la cámara de diputados sin que consideraran los denominados “diputados del partido” y en la de senadores hasta 1994 trajeron consigo un gobierno monocolor.

Afortunadamente hoy en día es totalmente distinto se puede elegir a nuestro presidente gracias a la democracia, garantizando contiendas competitivas, transparentes, legales y libres.

México obtuvo democracia desde finales del siglo pasado.

México tuvo un desarrollo político en varias décadas en las que Vicente fox quesada obtuvo el triunfo con la continuidad mas larga de un partido político en el poder en la historia del mundo contemporáneo, los discursos a la democracia han sido incomprensidos, mal definidos y polifacéticamente devaluando lo que ha costado construir.

Definición: quiere decir “transacción a la democracia” es el surgimiento de una alternativa revolucionaria en el transcurso de las reglas del juego.

Es necesario considerar las dos variables que inciden directamente en el tránsito democratizador:

Existen tres tipos de unipartidismo:

**Totalitario:** es ideológico, coactivo, extractivo, movilizador, y consagrado.

**Autoritario:** no tiene poder y tiene poca capacidad de extracción y movilización aplicando políticas de exclusión.

**Pragmático:** carece de legitimación y cohesividad de una ideología.

Con el sistema político dentro de la relación política existen tres tipos de elecciones:

**Competitivas:** el ciudadano ejerce el voto en forma libre opciones reales garantizadas por el orden jurídico.

**Semicompetitivas:** cuando el derecho a sufragar y a la libertad de elección se limitan en cualquier grado.

**No competitivas:** el elector no tiene oportunidad de votar libremente ni existen opciones reales.

La constitución de los estados unidos estableció que desde 1917 los mexicanos pueden votar libre y soberanamente para elegir el presidente del pueblo y ejercer por medios de los poderes de la unión los casos de competencia de estos.

De 1946 a 1977 México tuvo la época dorada de un sistema político autoritario en el que no existía posibilidad de tener alternativa en el gobierno.

Pero gracias al cambio que surgió ahora tenemos la libertad de votar por quien creemos mas conveniente, aunque a veces nos equivocamos.

Don Luis Álvarez relata que en 1956 como candidato panista a la gubernatura de chihuahua.

El gobierno del PRI derrochaba el dinero para hacer propaganda desmesurada y ostentosa utilizando los recursos para acarrear gente a los mítines, de dichos candidatos y ponían a su disposición aviones especiales, camionetas último modelo para trasladar a su comitiva hasta los poblados más alejados.

Aunque para ellos nunca hubo “Acarreados” como lo decía José López portillo.

En el periodo 1946-1961 se disputaron 955 diputaciones las cuales el PRI perdió 46° sea el 5% y de 1964 a 1976 se disputaron 924 las cuales perdieron solo el 1% esto con las reformas de 1963 se redujo en cinco veces más anteriores a las de anteriormente a pesar de que el opositor llevara más relevancia, en otras palabras, los dos paires que sostenían esa realidad eran el PARM Y EL PPS actuando como partidos satelitales subordinados al PRI.

Debido a todas las fuerzas políticas del país que mantenían marginadas de forma artificial, aun sabiendo que la realidad era otra, el crecimiento cayo abruptamente, el peso se devaluó por primera vez en veinte años.

En el sexenio de Luis Echeverría Álvarez los conflictos aumentaron México entro en crisis.

En el año 2000 Vicente fox quesada vino hacer el cambio interrumpiendo la silla presidencial del PRI después de 71 años de su gobernación el tribunal anulo una casilla en la cual agrego una seri de documentos para acreditar su nacionalidad y fue hasta el 5 de agosto que lo declaran presidente electo. Seis años más tarde la elección de Felipe de Jesús Calderón Hinojosa.

Y el hoy en día que tenemos nuestro señor presidente Andrés Manuel López Obrador con 14.683 sufragios convirtiéndolo en nuestro actual presidente de la república.

En las últimas décadas fueron dando mas representación el PAN y el PRD.

El México de hoy no se reconoce a si mismo con el anterior de 1977.

La época d los perdedores y ganadores predeterminados quedo en el pasado vocablos como “tapado” “dedazo” o caída del sistema.

Los problemas de la democracia se solucionan con mejores partidos no con outsider con una mejor política de calidad no ser antipolítico el principal objetivo es dar mejor credibilidad en la política realizarla más transparente y eficaz tener ética profesional para poder reconectar a los ciudadanos.